

## RESEÑA DE LA TRIGÉSIMO SEGUNDA IGLESIA APOSTOLICA DE LA FE EN CRISTO JESUS EN TIJUANA B.C.

La obra de predicación del mensaje Apostólico en el fraccionamiento el Lago el Lago comenzó en 1994 siendo Josué Mendoza Mendoza Pastor de la Primera Iglesia de Tijuana B.C., quien nombró a Enrique Romo Moreno, quien era diacono de la iglesia. Al plantearle el reto a Romo, aceptó de muy buena gana junto con su esposa Teresa Rosales. En esta misión Dios tenía todo bajo control; Josué Mendoza tenía la inquietud de abrir la obra en ese lugar. Ricardo y María Soto, facilitaron el terreno que donde se encuentra actualmente el templo en la Calle Xochimilco #19602, esquina con la calle Lago Alchichica en el Fraccionamiento el Lago para que ahí se iniciara la obra y luego optaron por vender el terreno en facilidades, lo cual, el grupo de creyentes que se congregaban en el lugar, pagaron mensualidades de ciento cincuenta dólares en un lapso de ocho años, hasta pagar por completo el adeudo que fue de Ocho mil dólares americanos.

Se comenzó, como ya se dijo, como misión de la primera iglesia, recordamos que era un terreno baldío lleno de basura y monte, pero Dios obró de manera maravillosa. Se hacían los cultos bajo una lona azul, Hno. Enrique se hizo amigo de unas personas que trabajaban en una tortillería que estaba a lado del terreno y luego ellos facilitaban la luz a la hora de realizar los cultos.

La familia Romo Rosales fue clave para que este sueño se hiciera realidad de manera rápida, pues Dios obró en ellos ya que trabajaron con entusiasmo y llenos del Espíritu Santo. Teresa de Romo habló con su tío el arquitecto León Barajas acerca de este trabajo y él estuvo dispuesto en hacer el diseño del templo; no solo eso, sino regaló toda la estructura metálica, la tabla-roca y contactó al Sr. Muzquiz quien regaló los bloques que se utilizaron para levantar el inicio del templo. También, Presidente Municipal de ese tiempo, José González regaló la mayor parte del cemento. Roberto Rosales y su familia apoyaron en todos los aspectos posibles, así como la familia Mundo, Salomón Alcocer, entre muchos otros que fueron de gran apoyo para la obra.



Las primeras Escuelas Bíblicas de Verano, Teresa de Romo las hacía con el apoyo de Angélica Brijáñez quien venía de la Primera Iglesia como directora de esta actividad que fue clave para traer personas a Cristo, tocando el corazón de los padres que llevaban a sus hijos. En ese tiempo, se tenía la Escuela Bíblica Dominical y después los miembros acudían al culto a la Primera Iglesia. En 1995 fue declarado como Campo Distrital de Evangelización número dos. Las actividades normales que luego de establecieron fue de la siguiente manera: Los cultos los días martes y jueves a las 7:00 pm, y los domingos, Escuela Bíblica Dominical de 10:00 am a 12:00 pm y el Culto de Celebración de 1:00 pm a 3:00 pm. El primer bautismo en agua, en el nombre de Jesucristo fue Agripina Fausto Acosta que sigue siendo miembro activo de la congregación. Los primeros en recibir el Espíritu Santo fue el matrimonio de José Alberto Ochoa y María de los Ángeles Carreón, y la primera ceremonia nupcial que se llevo a cabo fue la de Jairo Gámez y Claudia López Sauseda.

A principios del año 2000, Enrique Romo creyó que el Campo llenaba los requisitos para que fuera declarada iglesia viable, por lo que hizo la solicitud correspondiente al Obispo Félix Gaxiola Inzunza quien nombró una comisión para que estudiara el caso, siendo aprobada la solicitud, por lo que en febrero del 2000 se declaró como Trigésimo Segunda Iglesia. Estuvieron presentes el culto de declaración Josué Mendoza Mendoza y su esposa Malena de Mendoza, Jaime Peñuelas y esposa, y algunos otros ministros y miembros de la hermosa congregación que inicio en este lugar, entre ellos la Familia Leyva López, Brambila Ojeda, Burgueño, Román Gutiérrez, Gámez López, Nelly Topete y sus hijas Berenice, Cintia, Nancy y Ana, Luisa Topete y su hija Guadalupe, la familia De La Cruz Figueroa, Familia Armienta Pérez y sus dos hijas Nancy y Clarivel, José María García y Familia, por mencionar algunas personas.



La iglesia tenía como ministro a Mario Romero quien tenía a cargo una misión cerca de su casa donde se realizaban cultos en la Colonia Murua. Enrique Romo y su esposa, por diferir en algunos puntos de la disciplina de la iglesia, presentaron su renuncia a la membresía de la Iglesia Apostólica de la Fe en Cristo Jesús, entregando la obra en febrero del 2005, a lo cual, el hermano Amalio Gallarzo Fragoso, en su función de Obispo del Distrito de Tijuana en compañía de su esposa, Margarita López, se hizo cargo de la congregación, logrando localizar y consolidar solamente sesenta y tres miembros de los setenta y dos recibidos en la lista. De los otros nueve, a la mayoría no se le pudo localizar y a otros no se les pudo recuperar. La Iglesia tenía ya establecida la Escuela de Líderes con sus tres niveles. Posteriormente, Gallarzo

solicitó el apoyo del ministro Jacinto Yano y su esposa Angélica Brijáñez, quienes se congregaban en la Primera Iglesia, para que le ayudaran en la atención de la obra, ya que no había quedado ningún ministro, ni diácono, y la tarea como Obispo no le permitía atender la iglesia de manera eficaz. Incondicionalmente, Jacinto Yano y su esposa aceptaron y fueron de mucha ayuda y bendición, ya que gracias a ellos el grupo de hermanos fueron consolidados y afirmados.

Continuando el trabajo, Amalio Gallarzo y Jacinto Yano, en 2006 se abrió una misión en la Colonia Sánchez Taboada dejando de encargado al Hno. José María García en el domicilio de Daniel Ramírez y familia. Gracias al trabajo y dedicación de García, la misión se consolidó, y se estableció como misión local. Después de año y medio, por motivos personales, entregó la obra con veintiocho miembros que ya no tuvieron necesidad de ir a los cultos hasta la Colonia El Lago. Amalio Gallarzo decidió delegar la responsabilidad al ministro Pablo Vázquez Ramos y su esposa María Fragoso, los cuales duraron un año en el salón que nos rentaban y en 2008 se hizo el contrato de un terreno que se está pagando en abonos cómodos y fáciles en la Colonia Niño Artillero. El grupo que a esas fechas ya sumaban cuarenta y seis miembros bautizados, que se trasladarán a ese lugar para predicar ya en terreno propio. Hubo veinticuatro miembros que no estuvieron de acuerdo a trasladarse al nuevo local en la colonia Niño Artillero, el Pastor Amalio Gallarzo decidió entregar al Distrito, bajo la supervisión del Obispo Josué Mendoza Mendoza al resto de miembros de la misión de la Sánchez Taboada declarándolo Campo de Evangelización número dieciocho bajo la responsabilidad de David Herrera Sepúlveda. El Ministro Pablo Vázquez Ramos se estableció en la Colonia del Niño Artillero, Calle Guadalupe Victoria No. 9546 para continuar como misión local de la Trigésimo Segunda Iglesia.

Amalio Gallarzo donó la mayor parte de lo que le correspondía de su manutención por el periodo de un año, para ampliar y construir salones y el comedor de la iglesia. Desde 2010 se estableció el trabajo de la Red de Células de Multiplicación, la iglesia ha estado experimentando un crecimiento nunca antes visto. Actualmente se realizan dos cultos los días domingos; el primero a las 8:00 am y el segundo a la 1:00 pm, quedando la escuela dominical y de ministerio de 10:00 am a 12:00 pm. La cosecha está creciendo, la Escuela Bíblica a tenido asistencia de ciento sesenta y cuatro alumnos como cifra record. Se está trabajando con todos los niveles de la Escuela de Maduración y se ha iniciado la Escuela de Ministerios. Cuentan con doce células de multiplicación incluyendo dos del niño artillero, extensiones de células y trabajos de campos. Las fiestas de los amigos, los encuentros, han sido de grande bendición, contando con una membrecía de de ciento setenta y nueve miembros bautizados y en plena comunión.



**Pastor Amalio Gallarzo**